

EL CORREO

Año XX

Las suscripciones son por meses anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Sábado 7 de Octubre de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.092

NOTAS DE BUEN SENTIDO

Como era natural, los periodistas se han apresurado a conocer la actitud del Sr. Sagasta, no bien llegó de su viaje de verano; y aunque muy sóbriamente, el Sr. Sagasta ha expresado sus impresiones sobre los problemas de actualidad.

La mudanza que los sucesos y los tiempos han introducido en los sentimientos de la nación, se refleja con toda claridad en las ideas del jefe ilustre del partido liberal.

De los derechos individuales, de las garantías constitucionales, de la extensión del sufragio, del jurado, de la libertad de imprenta, de todas estas cosas se hablaba con pasión y preferentemente hace todavía pocos años.

Consagradas estas garantías y franquicias en las leyes, la fiebre cesó; y aunque pide la prudencia no tocar ya lo establecido, justo será decir que ni el sufragio universal ni el Jurado han procurado al país los bienes que se presumían.

De las funciones del Jurado huyen los ciudadanos; y para el sufragio universal, una buena parte del país no está bien preparada.

Inglaterra y Bélgica son pueblos más adelantados que el español, y todavía no se ha establecido allí el sufragio universal.

De cualquier modo es evidente que la fiebre política de otros días ha remitido, y que hoy los intereses relacionados con los problemas de Hacienda y con la riqueza del país son los preferentes en el sentimiento público.

A un hombre de tan fino instinto y de tan buen sentido como el Sr. Sagasta, no podía escaparse esta mudanza, y de ahí que presta ahora singular atención a los problemas económicos y administrativos.

El Sr. Sagasta declara que no hay que proparar noticias pesimistas respecto al porvenir de España, pues arreglada la cuestión de las deudas, la misión del Gobierno debe ser la de administrar bien, conseguir que las rentas produzcan lo que deben producir, hacer economías suprimiendo las ruedas inútiles que dificultan la marcha rápida de la administración e infundir a los capitales nacionales y extranjeros confianza bastante para que se lancen a los negocios.

Se impone una gran moralidad en la administración, dar un poderoso impulso a las obras públicas para fomentar la riqueza, y no perdonar esfuerzo alguno para lograr la nivelación de los presupuestos.

El día que se logre inspirar al extranjero la idea de que la nivelación de nuestra Hacienda es un hecho, tendremos el respeto y las simpatías de todas las naciones.

Cree asimismo el Sr. Sagasta que no son necesarias grandes defensas en costas y fronteras, sino una política internacional prudente y seria, cuya base debe ser el fomento de la exportación y buscar mercados nuevos a los productos españoles, para compensar a los exportadores de los centros de contratación que hemos perdido con la desmembración de los territorios que formaban parte de España.

En la opinión sensata han producido estas declaraciones muy buena impresión, y así se refleja en el notable y elevado artículo que a la cuestión consagra *El Imparcial*.

«Omos lo que se quiera—dice—del jefe de los liberales, nadie pone en duda esta difícil facilidad que tiene para hacerse cargo de las circunstancias, apreciar los matices de la opinión y ponerse en el centro del cauce por donde el juicio público marcha. A esta habilidad singular debe el Sr. Sagasta sus mejores triunfos.

Tiene el talento de no insistir en los errores pasados, y renovando su programa, reaparecer con otras ideas inspiradas en la opinión dominante. Desde los días del naufragio, sabe presentarse, apenas secas las ropas, como armador de un bajel novísimo y con el barniz resplandeciente.

El jefe del partido liberal ha expuesto su pensamiento en forma bien clara. La obra del porvenir se reduce a suprimir gastos inútiles y desarrollar obras que faciliten el fomento de la agricultura y la industria del país.

Ciertamente que el país, después de los desastres últimos, ha padecido mucho dentro de la propia casa y en la estimación del mundo exterior, pero todavía hay energías y elementos que, bien aprovechados, pueden hacernos reconquistar una buena parte del terreno perdido.

El país está en evidente florecimiento material, y así lo acusan los padidos y los trabajos de grandes establecimientos fabriles en Cataluña, en Vizcaya, en Asturias y en otras provincias.

Al desarrollo que la producción y la industria han tenido en el país, se debe en gran parte la esterilidad de los trabajos carlistas, y esto es lo que han podido oír en Gulpúzcoa y en Vizcaya cuantas personas han visitado este verano dichas provincias.

Resueltos los problemas políticos, después de las leyes de este carácter votadas con el concurso de todos los partidos, ahora lo que preocupa al país es tener mejor administración, mejor Hacienda, concesiones amplias para el desarrollo de su industria y de su producción.

Estas ideas palpitan en las últimas declaraciones del Sr. Sagasta, y de ahí la simpatía con que las ha recibido la opinión sana e imparcial.

LA CUESTION DE ACTUALIDAD

Datos geográficos y estadísticos

La superficie de la República del Transvaal es, aproximadamente, de 297.000 kilómetros cuadrados, no siendo fácil calcular con exactitud el número de sus habitantes, en razón a que la mayoría de ellos, ocupados solamente en la explotación y labores de las minas, son emigrados que no se naturalizan en el Transvaal, porque lo abandonan así que terminan los trabajos para que han sido contratados. Sin embargo, podemos asegurar, según las estadísticas publicadas, que no hay un número superior a 250.000 habitantes; de ellos, 60.000 son norteamericanos, 15.000 de procedencia holandesa y los restantes ingleses.

Los boers (palabra holandesa que significa campesinos), al ser expulsados por los ingleses del Cabo de Buena Esperanza, se refugiaron en Orange, pasando más tarde a la otra parte del río Vaal, en donde constituyeron la República. De esta raza existen descendientes de los calvinistas franceses que fueron lanzados de Francia por Luis XIV.

Hablan los boers un lenguaje mezcla del francés y holandés un tanto desfigurado, añadiendo algunos vocablos indígenas, y hasta el descubrimiento de las minas no se dedicaron más que a las faenas agrícolas, pues a más de excelentes aprovechamientos de pastos, produce el país trigo, café, tabaco y caña de azúcar.

La división actual del país comprende nueve distritos, siendo su capital Pretoria, donde residen el presidente de la República y el Consejo general.

Tienen, como nosotros, contribución territorial y de Aduanas, siendo su puerto uno de los más visitados por buques europeos—el de la bahía de Delagoa.

Los presupuestos del Estado, a pesar de la riqueza del país, se liquidan generalmente con déficit, lo cual prueba la fe que el gobierno tiene en su buena administración y lo que puede alcanzar de su producción aurífera, cuando no se ha arreadado en contratar empréstitos.

Paul Krüger

El actual presidente de la República sudafricana del Transvaal suecra mejor que nadie el verdadero tipo del boer.

Nació el 10 de Octubre de 1825, de una familia acomodada de campesinos, es actualmente un anciano simpático de setenta y tres años, dotado de una fuerza y de una salud maravillosas, que le permiten seguir desempeñando, con una energía del todo juvenil, las altas funciones a las que fué llamado hace ya muchos años.

Descendiente de una familia alemana refugiada en Africa en tiempo de las guerras de religión, ha conservado las fieras tradiciones de sus antepasados, siendo intransigente en materia de religión, aunque respetante en la apariencia a lo menos, las opiniones de los demás; parece creer él mismo, y nos lo inculca en su pueblo, la idea de que los boers son una especie de pueblo elegido, los israelitas del Africa del Sur, como se complace en llamarlos en sus discursos políticos.

Como todos los boers, no ha recibido clase alguna de instrucción; durante su infancia, su padre llevó constantemente una vida errante, tomando parte en todas las guerras contra los cafres, acompañándole con rras armas el hijo Paul, quien en repetidas ocasiones dió pruebas de extraordinario valor; cuando el Transvaal consiguió el divorcio de cierta estabilidad, el padre del actual presidente, que era *heid comet* (funcionario encargado de redactar las listas de electores y reservistas en caso de guerra), llevó consigo a su hijo para que le ayudara en sus trabajos burocráticos; en aquel entonces, el joven Krüger, que solo contaba trece años de edad, tuvo que aprender a leer y a escribir, cuyos rudimentos adquirió en brevisimo plazo, pues siempre se ha distinguido por su notable inteligencia y memoria prodigiosa; su instrucción relativa sirvió para elevarle entre sus contemporáneos, siendo nombrado en 1872 miembro del Consejo Ejecutivo, en 1877 miembro de ser el sima del gobierno puesto llegó a ser el sima del gobierno; él fué quien preparó y dirigió el memorable levantamiento contra los ingleses.

Más tarde formó parte del Triunvirato, durante la guerra de la independencia (los

otros dos miembros del Triunvirato eran Pretorius, que dió su nombre a la capital, y el general Joubert); una vez restablecida la calma en el país—gracias a la energía y tacto político desplegados por Krüger—fue nombrado en 1882 presidente de la República. Desde entonces acá, ha sido siempre reelegido, obteniendo la última vez (1893) más votos aún que en las elecciones precedentes.

Excelente orador, y conociendo a fondo su pueblo, dirige a su voluntad y capricho el Volkraad, a cuyos debates acude con asiduidad, tomando parte en las discusiones más importantes e imponiendo al mismo casi siempre su opinión particular; en su trato público y privado se muestra sumamente autoritario, inflexible en sus decisiones y jamás se deja dominar ni por los suyos ni por extranjero alguno, por hábil y diestro que éste sea.

Su acentrado amor patrio, su buen sentido práctico y su astucia de campesino, le han servido siempre de guía para hacer abortar los planes mejor combinados de la Inglaterra, cuya preponderancia, cada día mayor, teme a justo título; y aunque la prensa británica le ataca constantemente y con dureza, el número de partidarios que le cuenta entre sus conciudadanos y entre los extranjeros—no ingleses—que habitan en el Transvaal, le prestan una fuerza extraordinaria y le ponen al abrigo de la oposición.

Si muriera, ó si su salud, que es excelente, llegara a resentirse, sería punto menos que imposible encontrarle un sucesor que supiera salvar las enormes dificultades de todas clases con que el jefe de la República del Transvaal tiene que luchar, máxime en estos difíciles momentos.

Colocado, por un lado, entre extranjeros, que han labrado la prosperidad y grandeza de su país, y que, por lo tanto, tienen un cierto derecho a exigir la implantación de reformas; y por otro lado, en medio de un pueblo primitivo, como los boers, que poseen nociones sumamente vagas acerca del progreso y la civilización, el presidente de la repetida República tuvo delante de sí una misión ardua de escollos y de espinas, cuyas dificultades de ahora no hay para qué enumerar.

Ha sido necesario encontrar un hombre superior, como lo es Paul Krüger, que, aunque campesino, posee el instinto del progreso, para poder vencer, poco a poco, prejuicios seculares.

Para poner término a estos escusos datos biográficos del jefe del Estado a la moda, citaremos el rasgo de sagacidad que desplegó para conseguir que se admitiera en su país natal el establecimiento de los caminos de hierro: tuvo la habilidad de llamar a éstos, al principio, tranvías antiéipor, a fin de hacerlos algo menos antipáticos a los boers, que siendo casi todos carreteros, veían, y acaso con fundada razón, en los ferro-carriles enemigos temibles é invencibles.

Paul Krüger es la verdadera encarnación del boer independiente, y a pesar de sus defectos, hay que admirarle, ó por lo menos, respetarle.

SUPRESION DE PROVINCIAS

Grandes regiones

El ministro de la Gobernación remitió al Instituto Geográfico y Estadístico—para que propusiera en el término de tres días—dos proyectos de bases para una nueva división provincial de España.

Se proponen, a lo que parece, remedios diferentes. Por una de las bases se trata de dividir a España en 28 departamentos con otras tantas Diputaciones provinciales, suprimiendo la provincia de Cuenca y la de Madrid.

Los pueblos de esta se agregarán a Guadalupe, Segovia y Toledo.

Madrid constituirá una municipalidad, teniendo su término un radio de 10 kilómetros.

Por las otras bases se reducen los departamentos a 19, sin que se suprima la provincia de Cuenca.

Para Madrid se reserva la misma organización citada.

Al agrupar provincias para formar departamentos, con las indicaciones tendrían las bases, las cuatro catalanas tendrían la capitalidad de Barcelona; las Vagongadas y Navarra formarían otro departamento; Valladolid, Burgos y Zamora, Oviedo y León, formarían otros dos departamentos, y así sucesivamente.

El Instituto Geográfico terminó ayer su tarea, y remitió el trabajo al ministro de la Gobernación.

El proyecto que el ministro elija de los dos servirá de base para la reforma de la ley Provincial.

Dicese que esa reforma arroja una economía de 12 millones.

No sabemos hasta qué punto podrán ser eficaces los anteriores remedios, dada la resistencia que ha de producirse por parte de los intereses lesionados.

De todos modos, nos parece excesiva la cifra de economías que se anuncia.

FILIPINAS

Dewey asesor.—Combates en Luzon.

Washington 5.—El almirante Dewey ha sido nombrado miembro de la comisión de Filipinas constituida aquí hace tiempo. Hoy ha conferenciado con el presidente acerca de la situación de Filipinas.

Por cartas de Manila recibidas últimamente se sabe que a principios de Agosto estuvieron batidos durante cuatro días las líneas de éstos, tanto al Norte como al Sur de la mencionada capital.

Considerables masas de tagalos atacaron con vigor a Galtámba por el Sur y el Noroeste. Disponían de dos cañones de tiro rápido, que supieron utilizar.

Los yankees rechazaron a aquellas hacia las colinas situadas al Sur. También fueron obligadas a retirarse a los cerros del Noroeste las fuerzas rebeldes que acometieron a los invasores por aquella parte.

Los norteamericanos tuvieron nueve bajas durante el combate, dos muertos y siete heridos.

Barcos a Filipinas

Washington 6.—Los cruceros *Brooklyn*, *New Orleans*, *Nashville* y *Badger*, han recibido órden de salir para Filipinas.

REFORMAS EN FOMENTO

Entre otras reformas que se propone hacer el marqués de Pidal, parece que figuran las siguientes:

Fusión de la Junta de construcciones civiles con la consultiva de caminos, canales y puertos, lo que proporcionaría una importante economía.

Fusión de la Escuela de Artes y Oficios con la de Bellas Artes, llamándose el nuevo establecimiento Escuela de Artes Industriales. Este proyecto está ya sometido a estudio del Consejo de Instrucción pública.

Reducción en las dietas de los ingenieros, en las gratificaciones y en alguna parte del personal del ministerio.

Respecto a la reducción de Universidades é institutos, el ministro de Fomento nada ha resuelto todavía.

MUERTE

DEL GENERAL AHUMADA

Zaragoza 6.—Acaba de fallecer el capitán general de este distrito, señor marqués de Ahumada.

Hace algunos días que venía padeciendo una afección gripal, a la cual no se había concedido importancia.

Durante todo el día de hoy estuvo levantado, hasta las siete y cinco, en que sobrevino su inesperado fallecimiento.

La señora de su ayudante D. Rafael González Rodríguez tomó a su cargo la piadosa tarea de cerrar los ojos al finado.

En la alcoba no había, en el momento de espirar, otras personas que dicha señora y la mujer de un criado que se llevó el general a la Habana y que murió allí del cólico.

La noticia se telegrafió enseguida a la familia del finado y al Gobierno.

Esta noche son esperados los hermanos del difunto general.

El cadáver, a pesar de lo crucial que la asfixia debió hacer la agonía, conserva tal serenidad de facciones, que el general parece dormido.

En estos momentos se le acaba de vestir un traje de diario, y decansa en la misma estancia que ha ocurrido el fallecimiento.

Mañana será embalsamado y depositado en la capilla ardiente que se está instalando en el salón del Trono.

Casi todo Zaragoza ha desfilar por el edificio de la Capitanía general, situado en la plaza de Aragón.

Si la familia no da disposiciones contrarias, el cadáver, después de embalsamado, será expuesto al público en el vestíbulo del palacio militar, porque son muchas las personas que desearían rendirle este último tributo.

Entre los labradores y el pueblo bajo de los barrios extremos de la población ha sido unánime el sentimiento que durante la guerra de Cuba contestó el general cuantas cartas le dirigieron las madres interesadas por sus hijos, los favores que prodigó en todo tiempo y la singular predilección que tuvo siempre por la clase trabajadora.

Se han suspendido los conciertos en los cafés donde tomaban parte las bandas militares.

El cadáver, vestido con el uniforme militar, se halla depositado en el salón del Trono de la Capitanía general y su entierro promete ser solemnisimo, pues sobre los honores debidos a su alta jerarquía es seguro que la ciudad entera le acompañará, por las grandes simpatías de que disfrutó el difunto marqués de Ahumada.

Velan el cadáver religiosos, ayudantes del general y coroneles de la guarnición, y de la guardia una compañía del regimiento del Infante.

El general Ahumada era uno de los hijos del célebre duque de Ahumada, fundador de la Guardia civil.

Contaba sesenta y dos años de edad, y en su brillante hoja militar contaba con muchos hechos de armas.

Hizo la campaña de Africa como ayudante del general Zabala, y muerto ésta, continuó con el mismo cargo cerca del general O'Donnell.

También sirvió como ayudante del duque de la Torre, y en la campaña del Norte se distinguió mucho, siendo ascendido a brigadier, sobre el campo de batalla, después de la de Somorrostro.

Besempeñó con discreción y talento, cargos importantes, entre otros los de segundo cabo de Filipinas y Cuba, y últimamente la Capitanía general de Aragón.

Procedía del arma de caballería, y estaba condecorado con la gran cruz del Mérito militar roja y de San Hermenegildo.

Era teniente general desde 16 de Julio de 1893.

A la distinguida familia del finado envía El Correo su pésame, deseándole resignación para soportar la terrible pérdida que acaban de experimentar.

La vacante que en la escala de tenientes generales deja el señor marqués de Ahumada, corresponde al ascenso.

LOS EMBARGOS EN BARCELONA

El delegado de Hacienda y el alcalde

Barcelona 6.—El delegado de Hacienda ha requerido al alcalde para que inmediatamente devuelva las relaciones, con ó sin autorización, para proceder a lo que determina la ley.

Lo único que se ha actuado hasta ahora en esta cuestión, es el decreto declarando a los deudores comprendidos en el primer grado de apremio.

Lo que dice el doctor Robert

Después de la sesión celebrada por el Ayuntamiento, el alcalde, Sr. Robert, ha dicho a los periodistas que, obediendo el requerimiento del delegado de Hacienda, pensaba devolver esta noche el expediente ejecutivo incoado contra los contribuyentes morosos, sin autorizar la entrada en los domicilios, pues no considera legal autorizar los embargos de los contribuyentes que no oponen resistencia.

La teoría desmenuada por el alcalde es muy comentada.

Algunos corresponsales creen que el Gobierno obligará al Sr. Robert a dimitir ó lo destituirá.

El alcalde ha anunciado que mañana marchará a Montserrat con objeto de asistir a la consagración del Obispo de Vich.

La Liga de defensa

La Liga de defensa comercial é industrial ha celebrado una reunión muy borrascosa que inició el presidente del Sindicato de los gremios, Sr. Vilaseca, el cual dijo que moralmente no se creía autorizado para continuar desempeñando dicho puesto, una vez que la mayoría de los que le confirieron sus poderes habían pagado la contribución.

En apoyo de esto añadió, refiriéndose a su mismo gremio de cafés-restaurants, que de 14 contribuyentes habían pagado ya el primer trimestre ocho agremiados.

Además dijo que si no podía ser de peor condición que el presidente de la Liga, que también ha pagado.

Prévia designación, el Sr. Vilaseca será reemplazado por el secretario.

También enumeró los medios de resistencia con que contaban los reunidos, acordándose persistir en la actitud adoptada, en la confianza de ganar tiempo hasta el vencimiento del próximo trimestre, el 5 de Noviembre.

Se dice que la Liga de defensa ha comunicado instrucciones secretas a los adheridos a la resistencia pasiva.

La peste bubónica

Los casos de ayer

Oporto 6 (6 noche).—Durante el día de hoy han ocurrido tres casos de peste bubónica en esta ciudad, y una defunción de dicha epidemia.

Los médicos noruegos, Sres. Geisvald y Claeser, han salido esta tarde con dirección a París y Londres, con objeto de estudiar las condiciones sanitarias de ambas capitales.—Fabra.

Precuciones en Baleares

Palma 6.—En la Diputación provincial se ha verificado una reunión de alcaldes de Mallorca.

Después de un discurso del gobernador, exponiendo la necesidad de defender las islas contra la peste bubónica, discurso convalidado por otro del presidente de la Diputación, se ha acordado contribuir todos a los gastos que ocasionen las medidas preventivas, entre las cuales se cuenta el arreglo de un edificio de observación.

Calculase que las cifras de estos gastos ascenderán a 75.000 pesetas.

Lo que dice el doctor Calmette

Paris 6.—El doctor Calmette, recientemente regresado de Oporto, ha declarado a un redactor de la *Fronde* que a su llegada a la ciudad portuguesa, el 33 por 100 de los casos de peste bubónica eran seguidos de defunción.

De 15 enfermos tratados con el suero antipestoso han fallecido nueve, y los resultados obtenidos inspiran confianza a los habitantes de Oporto, cuando solo en los tres primeros días el doctor francés llegó a inocular 423 personas.

Inspecciones sanitarias

La *Gaceta* publica hoy una real órden del ministerio de la Gobernación, creando en Ayamonte una inspección fluvial equivalente a las inspecciones sanitarias terrestres de Badajoz, Fregeneda, Fuentes de Oñoro, Valencia de Alcántara y Tuy; una sub-inspección sanitaria fluvial de segundo orden en Sanlúcar del Guadiana, y una sub-inspección municipal en Isla Cristina, que ejercerán las funciones que expresa.

Telegrama oficial

Segun telegrama del cónsul en Oporto, ayer se registraron cuatro nuevos casos de peste en aquella población.

Hallazgo de armas

Barcelona 6.—El jefe del resguardo de la Tabacalera Sr. Gonzalez, y el inspector Sr. Pantoja y cinco agentes a sus órdenes, practicando un reconocimiento en la casa número 71 de la calle Nueva, en Martorell, hallaron en un desván, envueltos en mantas, 38 fusiles Barm, una carabina corta de las que normalmente llevan los cornetas, corrajes, municiones y 27 bayonetas.

Inmediatamente fué avisada la Guardia civil, que se incautó de las armas y efectos mencionados.

La referida casa está custodiada por la Guardia civil.

Se ignoran hasta la fecha nuevos detalles.

Los huérfanos de la Infantería

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* ha publicado una disposición por la cual, y atendiendo a la mayoría de las opiniones consultadas, se hace obligatorio a todos los jefes y oficiales de infantería una cuota, regulada equitativamente según los sueldos que perciban, para sostener el colegio de huérfanos de María Cristina, orgullo del arma, como se dice muy bien en el real órden a que nos referimos.

Mediante ese pequeño sacrificio se han podido llamar otros 560 huérfanos, que viven sin duda en la miseria y que, sus padres legaron a la caridad y compañerismo del elemento armado.

emplazarán dichas barras en la acuñación de moneda, dándose en cambio a sus dueños títulos de la Deuda nacional transvaalense.—*Fabra.*

EL GENERAL AHUMADA

Zaragoza 7 (1:23 tarde). Continúan las manifestaciones de duelo con motivo del fallecimiento del marqués de Ahumada. Hasta la madrugada ha habido grupos en la Capitanía, que guardaban turno para firmar en la lista. Ha llegado su amigo, el general Baeza, quien ha dispuesto que el cadáver sea trasladado a Madrid. Hoy se esperaba el hermano del señor Ahumada. Esta mañana se han dicho misas en el cuarto mortuorio. El embalsamamiento del cadáver será hecho a las cuatro de la tarde por los doctores Rivas Senac y Burges. El salón del Trono se convertirá en capilla ardiente, dejando que mañana la visite el público hasta las cuatro y media de la tarde, en que tendrá lugar la conducción del cadáver a la estación. En la orden de la plaza se da cuenta de los honores que han de tributarsele. En señal de luto, anoche suspendieron sus conciertos algunos cafés.—*Mencheta.*

EL DESCUBRIMIENTO DE ARMAS

Huelga en un tranvía

Barcelona 7 (11:30 m.). Los fusiles Barden y bayonetas depositadas desde hace muchos años en Martorell, estaban en casa del antiguo republicano Pablo Riera Cortada. Riera ingresó en prisión disposición autoridad militar. Armas depositadas Parque artillería. Cobradores Compañía inglesa tranvías declarados huelga consecuencia haber sido despedidos varios antiguos compañeros. Huelguistas reemplazados. Servicio irregular.—*Mencheta.*

Nuevos torpedos

Paris 7.—Una sociedad de constructores mecánicos de Berlin ha inventado torpedos de nuevo sistema que acaba de ensayar en Kiel con éxito completo, según la prensa. Dichos torpedos pueden ser lanzados con gran precisión a distancia de 800 y 1.000 metros, es decir, más de doble distancia de los que hasta ahora han usado los buques de guerra.—*Fabra.*

Tormenta en Badajoz

Badajoz 7 (2:30 t.). Ha descargado una fuerte tormenta, produciendo grandes desastres y una avenida en el río Gervora, sorprendiendo a varias infelices lavanderas, a las cuales arrastró la corriente. Se ha salvado una, porque desde el puente le arrojaron una cuerda.—*Mencheta.*

Por medio de un acta se ha arreglado la cuestión personal pendiente entre los coroneles Arrieta y Perez Jaramillo. Esta tarde resolverá la segunda cuestión entre el general Aldave y el Sr. Perez Jaramillo.

Al Transvaal El agregado militar de legatarra en la embajada de Madrid, ha recibido orden de incorporarse al ejército de operaciones del Transvaal. Con este motivo ha estado hoy en el ministerio de la Guerra para despedirse del general Azcárraga.

Thaladores detenidos.—El Sr. Canalejas. Valencia 7 (4:31 t.). El sargento del puesto de Ruzaña ha detenido a tres sujetos que pretendieron timar al rico labrador Francisco Benloch. Los timadores, a pretexto de defenderle

de supuestas amenazas, le sacaron fuertes sumas. Anoche debía entregarse 3.000 pesetas, siendo capturados por la benemérita en el acto de la entrega. En el tren correo ha salido para Madrid el Sr. Canalejas.—*Mencheta.*

Servicio de automóviles Procedente de Vitoria, llegó el miércoles a Bilbao, a las once de la mañana, un coche automóvil capaz para veinte personas. El objeto del viaje fué de prueba para establecer el servicio entre ambas poblaciones, y no pudo ser más satisfactorio, pues el coche vino en tres horas y media, después de haberse detenido dos veces en el camino. En el automóvil llegaron algunos accionistas de la empresa, varios vitorianos y el representante de una Sociedad de Oviedo que se propone establecer este servicio de locomoción, y que quedó muy bien impresionado.

Balance del Dia

No es exacto que el Sr. Montero Rios haya regresado a Madrid. Nuestro respetable amigo continúa en Lourizan.

Dice El Economista que está nombrada la comisión que ha de tratar y procurar entenderse con los tenedores extranjeros, formando parte de ella el Sr. D. Francisco La Iglesia como presidente, y el Sr. Coming como secretario.

Da La Correspondencia por casi seguro que a principios de Noviembre vendrá a Madrid, con el solo objeto de visitar nuestros Museos, el conde de Muraviev, ministro de Relaciones exteriores de Rusia.

Ayer entregó el señor marqués de Lema al ministro los proyectos de reformas sociales que se refieren al descanso dominical y al trabajo de las mujeres y los niños. Probablemente dará de él cuenta a sus compañeros de Gabinete en el Consejo de hoy el Sr. Dato.

Pocas noticias han dado hoy los ministros a la entrada del Consejo. En éste se tratará de las economías que han de introducirse en los departamentos ministeriales y de la fecha de la convocatoria de Cortés.

El general Azcárraga manifestó que las vacantes de la dirección de Carabineros, Capitanía general de Aragón y otros altos cargos militares, no serán cubiertos hasta el regreso de la corte.

En cuanto a la reducción del cupo, todos los antecedentes que ha podido reunir los ha remitido al Consejo de Estado para que éste dictamine. Si este alto cuerpo resolviera de conformidad con el último decreto, solo podría llegarse a rebajar unos 10.000 hombres. Si fuese con arreglo a la ley anterior, la rebaja sería de 18 a 20.000.

En el Consejo de hoy no se tratará

de la reforma de la ley provincial ni del proyecto de reformas sociales. Como ya han dicho los periódicos, los acuerdos que se tomen acerca de presupuestos no se podrán apreciar hasta que queden ultimados, después de dos ó tres Consejos.

Mañana publicará la Gaceta el decreto referente a la estabilidad de los empleados de Hacienda.

Sobre la cuestión del Transvaal, hace días que los partes son confusos y contradictorios, á causa de las dificultades de una comunicación directa con Europa.

Los corresponsales ingleses han sido expulsados del Transvaal, y lo que allí está pasando se sabe de un modo imperfecto. Lo positivo, sin embargo, es, que hasta ahora no se han roto las hostilidades.

Poco después de las siete ha terminado el Consejo de ministros. Se han aprobado los presupuestos de Gracia y Justicia, Marina y Hacienda.

Las cifras de economías no se han hecho públicas. Se autorizó al general Azcárraga para reducir el cupo de soldados en la cifra que considere conveniente.

Se dió cuenta de estar admitida por Su Santidad la dimisión del Obispo de Pamplona.

Se aprobó la distribución de fondos del presente mes y un expediente de obras en el penal de Valencia.

ALFOMBRAS Y TAPICES 24-Jacometrezo-24

Llamamos la atención sobre el anuncio Obsequio a nuestros lectores, inserto en 4.ª plana.

Cultos

Santo de mañana.—Santa Brígida, viuda; San Simeón, Santa Benedita, Santa Pelegrina, penitente; Santa Reparata y Lorenza, vírgenes y mártires y San Demetrio. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco de Borja (Flor Baja), donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completa y reserva. En la Catedral misa conventual a las nueve y media. En las parroquias misa mayor a las diez con explicación del Evangelio. En la Encarnación misa mayor a las diez. En la iglesia de Santa Catalina de Sena se celebrará misa mayor a las diez, y por la tarde, a las cinco y media, termina la novena a Nuestra Señora del Rosario, predicando en los ejercicios el P. Justo Cuervo. En el oratorio del Olivar termina la octava al Santísimo Sacramento, predicando el P. Manuel de la Calle. En San José termina la novena a Nuestra Señora del Rosario, predicando el Sr. Manzanedo. En Santo Domingo el Real, idem id., predicando un P. Dominicano. En San Millán, idem id., siendo orador el Sr. Balsalobre. En las religiosas Bernardas (Isabel la Ca-

tólica), termina la novena a Nuestra Señora de los Peligros, predicando el Sr. Gomez Sesé y el P. Fita. En San Francisco el Grande continúa la novena a San Francisco de Asís, y predicará a las cinco el Sr. Anaya. En los Servitas ejercicios con sermón que predicará el Sr. Rodriguez. En el Caballero de Gracia id., predicando un señor capellán de este oratorio. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepción en su iglesia, San Pedro, Capuchinas, Santiago, San Marcos ó Monserrat; de la Medalla Milagrosa en San Ginés ó de la Salud en la Pasión ó en San Millán.

La Bolsa

NOTICIAZON OFICIAL DEL 7 DE OCTUBRE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

Table with columns: Dia 6, Dia 7, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, 4 0/0 amortizab., Tesoro, Ultramar, Billetes Cuba 1886, etc.

ALFOMBRAS Y TAPICES 24-Jacometrezo-24

Llamamos la atención sobre el anuncio Obsequio a nuestros lectores, inserto en 4.ª plana.

Cultos

Santo de mañana.—Santa Brígida, viuda; San Simeón, Santa Benedita, Santa Pelegrina, penitente; Santa Reparata y Lorenza, vírgenes y mártires y San Demetrio. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco de Borja (Flor Baja), donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completa y reserva. En la Catedral misa conventual a las nueve y media. En las parroquias misa mayor a las diez con explicación del Evangelio. En la Encarnación misa mayor a las diez. En la iglesia de Santa Catalina de Sena se celebrará misa mayor a las diez, y por la tarde, a las cinco y media, termina la novena a Nuestra Señora del Rosario, predicando en los ejercicios el P. Justo Cuervo. En el oratorio del Olivar termina la octava al Santísimo Sacramento, predicando el P. Manuel de la Calle. En San José termina la novena a Nuestra Señora del Rosario, predicando el Sr. Manzanedo. En Santo Domingo el Real, idem id., predicando un P. Dominicano. En San Millán, idem id., siendo orador el Sr. Balsalobre. En las religiosas Bernardas (Isabel la Ca-

54:15.—Colonial, 60:00.—Francia, 47:10.—Orens, 13:20.—Arria.

Charada

Para llamar las gallinas se dice prima tercera; nombre de mujer dos tres y un apellido primera. Prima segunda tercera, según me dijo Pascual, que es un muchacho estudioso, es nombre de un mineral. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: P I C A T O S T E

Funolones para mañana

COMEDIA.—A las 8 1/2.—El amigo de las mujeres. A las 4 1/2.—La rosa amarilla.—Acompañado a V. en el sentimiento. PRINCESA.—A las 8 1/2.—Magda. A las 4 1/2.—La vida de Bohemia.—Los encrucachos. MODERNO.—12 de abono.—T. 2.ª.—A las 8 3/4.—Gü Ugonotti, por el tenor Sr. Biel. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—De vuelta del Vivero.—A las 9 1/2.—La viejecita.—A las 11.—Gigantes y cabezudos.—A las 12.—El Angel Caído. A las 4 1/2.—Los africanistas.—El Angel Caído.—Gigantes y cabezudos. LARA.—A las 8 1/2.—Mi misma cara.—A las 9 1/2.—Zaragüeta.—A las 10 1/2.—Segundo acto de la misma.—A las 11 1/4.—El rey de Lydia. A las 4 1/2.—Los monigotes.—Los ganosos del Capitolio (tres actos). APULO.—A las 8 3/4.—El monaguillo.—A las 9 3/4.—La luz verde.—A las 10 3/4.—La leyenda del monje.—A las 12.—El tambor de granaderos. A las 4 1/2.—La revoltosa.—El monaguillo.—El santo de la sidra. ESLAVA.—A las 8 3/4.—Las hijas del Zebedo.—A las 9 3/4.—Instantáneas.—A las 10 3/4.—La buena sombra.—A las 11 1/2.—El Angel Caído. A las 4 1/2.—Las hijas del Zebedo.—Instantáneas.—La buena sombra.—La enredadera. MARTIN.—A las 8 1/2.—Los presupuestos de Villapriede.—A las 9 1/2.—La Preciosa.—A las 10 1/2.—Cambios naturales.—A las 11 1/2.—Los presupuestos de Villapriede. A las 5 1/2.—El Gran Visir.—A las 6 1/2.—Los presupuestos de Villapriede.—A las 7 1/2.—Cambios naturales. ROMEA.—(Compañía cómico-dramática Frad. Chicote).—A las 8 3/4.—La nieta de su abuelo.—A las 9 3/4.—La feria de Sevilla.—A las 10 3/4.—La Mari-Juana.—A las 12.—La jaula abierta.—I ferocios romani. A las 4 1/2.—Las campanadas.—A las 5 1/2.—La feria de Sevilla.—A las 6 1/2.—La nieta de su abuelo.—A las 7 1/2.—La jaula abierta. GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 5 ó a las 9.—Dos grandes y variadas funciones.—Por primera vez por la tarde nuevas vistas en el Wargraph y el proceso Dreyfus.—Por la noche beneficio de la troupe Prosper Relampagos y despedida de la compañía internacional.—En el Wargraph el proceso del capitán Dreyfus. Entrada general, 50 céntimos. GRAN CIRCO DE COLOM.—A las 4 1/2 y a las 9.—Dos grandes y magníficas funciones.—Inauguración.—Debut de la compañía gimnástica y acrobática, lidia de un bravo becerro de casta, caballo chabro en libertad presentado por D. Domingo Rizarrelli, hermanas Alvarez y troupe Itaber. Butaca, 1:50 ptas.—Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

la cartuja y cada uno desapareció en sus largos corredores tras de distinta puerta. El más joven de los monjes que habían recibido al viajero, se quedó solo con él, le condujo a su habitación, y después de hacerle una muda cortés, le dejó solo. El huésped de los compañeros de Jehú vió con placer que el monje se alejaba sin cerrar con llave su puerta. Se dirigió a la ventana, la abrió y vió que daba sobre el jardín y casi al nivel del suelo. Según todos aquellos indicios, los compañeros se fiaban en su palabra, y no tomaban precaución alguna contra él. Corrió las cortinas de la ventana, se acostó vestido, y pocos momentos después se hallaba profundamente dormido. A las doce se abrió la puerta de su habitación, y el joven monje entró a despertarlo. —Es el medio día, hermano—le dijo—pero si estás fatigado ó si deseas dormir más, el Consejo lo guardará. El mensajero saltó de su lecho, describió las cortinas, sacó de su ballesta un cepillo y un peine, cepilló sus cabellos, peinó su bigote, pasó una ligera revista a su traje, é hizo señas al monje de que estaba pronto a seguirle. Aquel le condujo a la habitación en que había cenado. Cuatro jóvenes le aguardaban con sus verdaderos trajes y sin disfraz alguno. A primera vista era fácil conocer por la elegancia de sus trajes y por lo cortés y atento del saludo con que recibieron al forastero, que aquellos pertenecían a la aristocracia de nacimiento ó de fortuna. Aunque el mensajero no hubiera hecho aquella observación, poco tiempo hubiera permanecido en duda.

—Caballero—le dijo Morgan;—tengo el honor de presentaros a los cuatro jefes de la asociación, que son: M. de Valensolles, M. de Jayat, M. de Ribier y yo, el conde de Saint-Hermine. Y á vosotros, señores de Ribier, de Jayat y de Valensolles, tengo el honor de presentaros á Coster de Saint-Victor, mensajero del general Jorge Cadoudal. Los cinco jóvenes se saludaron y cambiaron las frases de costumbre. —Señores,—dijo Coster de Saint-Victor—no es extraño que M. de Morgan me conozca y que no haya dudado en decirme vuestros nombres, habiendo combatido el 13 de vendimiarlo en las mismas filas. Ahora, y á mi vez, os digo que hemos sido compañeros antes de ser amigos. Pasemos al objeto de mi viaje. Como os ha dicho el conde de Saint Hermine, vengo de parte del general Cadoudal, con el cual sirvo en Bretaña. Hé aquí la carta que me acredita cerca de vosotros. Al decir aquellas palabras, Coster de Saint-Victor sacó de su bolsillo una carta, cuyo sello estaba sembrado de flores de lis, y se la presentó al conde de Saint Hermine. Aquel la abrió y leyó en alta voz: «Mi querido Morgan: Recordadme que en la reunión de la calle de Postas os ofrecísteis á ser mi cajero, en el caso de que yo solo y sin recursos continuase la guerra en el interior é en el extranjero. Todos nuestros defensores han muerto ó han sido fusilados. Stofflet y Charette han sido fusilados. D'Antichamp se ha sometido á la República; yo solo permanezco en pie, inquebrantable en mis creencias é instacable en el Morbihan.

bido ni á los ojos de la multitud, ni á los de la joven, en cuyos lábios espiró la orden de enganchar los caballos á su carruaje, comprendiendo que aquel incendio iba á suministrarle nuevos detalles, quizás de grande importancia. El tiempo había transcurrido entre tanto, y eran ya las ocho de la mañana. Diana creyó llegada la hora de presentarse en casa del magistrado para el cual traía una carta. Los acontecimientos extraordinarios de que Nantua acababa de ser teatro, explicaban aquella visita matinal, hecha por una persona tan interesada como Diana, quien rogó á su acompañante la condujese á casa de Mr. Perignon, presidente del tribunal. Mr. Perignon había sido uno de los primeros á quienes se había despertado con motivo de las noticias que tenían en conmoción á Nantua; sólo que, como juez, se había dedicado expresamente á lo que más le interesaba, es decir, á la escribanía. De ella acababa de regresar, cuando le anunciaron: —La señorita Diana de Fargas. Cuando Mr. Perignon llegó á la escribanía halló el fuego completamente extinguido; sin embargo, aquel había consumido una porción de legajos. Interrogó al portero, quien le dijo que el escribano había ido á su bufete á eso de las once de la noche, acompañado de dos caballeros, cosa que no le había extrañado en atención á que solía ir muchas veces á buscar pletos y causas, que se llevaba á su casa para trabajar en ellas; pero que apenas el escribano y sus acompañantes habían salido, cuando apercibió, á través de las celosías de las habitaciones que ocupaba la escribanía, una

luz muy viva, y no comprendiendo lo que la motivaba, se levantó, y al abrir la habitación, vió que ardian todos los expedientes próximos á la anaquelaría donde se hallan los protocolos. Entonces separó los papeles que estaban ardiendo de aquellos que no habían sido aun acometidos por el fuego, y llevando allí toda el agua que tenía en su habitación, había conseguido conjurar el siniestro. El bueno del portero no había creído que aquello fuese más que el efecto de una mera casualidad; pero como la llama causado diferentes estragos, y él con su presencia había impedido uno quizás inevitable, al despertarse al día siguiente contó lo ocurrido á todos cuantos quisieron oírle; y como en su interés estaba el exagerar más bien que atenuar aquel acontecimiento, á las siete de la mañana se contaba por el pueblo, que sin el portero, que había estado á punto de parecer en el incendio, y cuyos vestidos se habían quemado por completo, no solamente el escribano, sino todo el tribunal hubiera perecido víctima de las llamas. M. Perignon, después de haber reconocido con sus propios ojos el estado en que se hallaba el despacho de su notario, pensó que á aquel era menester dirigirse si se deseaban tener datos exactos. En su consecuencia se presentó en casa del escribano y anunció su visita; pero le dijeron que aquel había sido presa durante toda la noche de una violenta fiebre cerebral, que le había producido un delirio en el que solo veía hombres enmascarados, expedientes ardiendo y procesos verbales robados. Al ver el notario á M. Perignon, el terror llegó á su cúlmo; pero pensan-

Los blancos y los azules... 281

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estorcos crónicos, infecciones grupales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, catarros, raquitismo, escrofulismo, etc. **FRANCO**, 2.50 pesetas. DEPOSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; G. García, Capellanes, 1, y principales farmacias.

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas

DIRECCIONES

Festales Villanueva, 11.
Telegráficas Explosivos.
Telefónicas Número 395.

LIBRERÍA AGRÍCOLA
Serrano, 14, Madrid

Obras últimamente publicadas:

- «La plaga de la langosta, sus estragos, medios de combatirla, legislación y noticias de los últimos inventos en el extranjero».—Precio, una peseta.
- «La remolacha azucarera, su cultivo y explotación».—Precio, 350 pesetas.
- «El cultivo del tabaco».—Precio, 2 pesetas.
- «El cultivo del safrán».—Precio, una peseta.
- «Solución al problema agrícola en los terrenos de secano» (obra premiada).—Precio, 4 pesetas.

Envíos a provincias.

Escopetas marca JABALI

del fabricante de armas E. Schilling, Barcelona. Unión Depositaria: L. VIVES Y COMP., calle Fernando, 23, Barcelona y SUCURSAL EN MADRID, ALCALÁ, 18.

SOCIEDAD GENERAL DE Anuncios de España

Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y Extranjero.

Ofrece a los anunciantes e industriales combinaciones de varios periódicos reunidos en condiciones de precios excepcionales. Envía tarjetas a las personas que las pidan.

SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO

6 y 8, ALCALÁ, 6 y 8
Teléfono 517

IBARRA Y COMPAÑÍA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.

Tres salidas semanales en todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

Pólizas por acumulación

El sistema de acumulación de dividendos, ó de dividendos diferidos, iniciado por La Equitativa, y en una ó otra forma seguido después por otras varias Compañías, ha resuelto un problema trascendental en el seguro de vida: conciliar el interés del asegurado y de los herederos ó beneficiarios, asimilando el seguro de vida entera á las pólizas dotalas ó de seguro mixto, y permitiendo la liquidación en vida del asegurado al término de un plazo dado.

Pólizas á tarifa de vida entera con acumulación de beneficios por 15 años liquidadas y pagadas en 1898

Al término de los 15 años los tenedores de las pólizas han podido liquidarlas optando por una de las formas y resultados siguientes:

- 1.º Rescisión total de la póliza percibiendo en efectivo la suma de la Reserva y beneficios acumulados.
- 2.º Sustitución de la póliza original por otra liberada, sin pago de nuevas primas, mediante nuevo reconocimiento.
- 3.º Cobro de los beneficios acumulados en efectivo y continuación del seguro original á igual tarifa, pero reducida por los futuros dividendos anuales.

Por las sumas siguientes según las formas de liquidación:

NÚMERO de las pólizas	EDAD al asegurarse	SUMA solicitada á muerte	RESIDENCIA del asegurado	TOTAL de primas pagadas	LIQUIDACIONES		
					1.º	2.º	3.º
255.389	30 años	\$ 5.000	Vigo.	1.697'50	1.514'10	3.667'00	682'25
256.111	39 »	5.000	Barcelona.	2.264'29	1.990'85	3.875'00	781'00
256.782	42 »	10.000	Idem.	5.058'00	4.492'30	8.140'00	1.786'70
258.464	51 »	10.000	Jerez.	7.410'00	6.542'70	9.780'00	2.895'60
259.563	46 »	5.000	Sevilla.	2.968'50	2.643'75	4.375'00	1.083'65
262.087	36 »	5.000	Idem.	2.043'75	1.768'95	3.695'00	696'20
263.384	37 »	10.000	Idem.	4.225'50	3.678'60	7.600'00	1.441'80
263.781	39 »	10.000	Madrid.	4.528'50	3.948'70	7.880'00	1.527'00
264.021	37 »	4.000	Córdoba.	1.890'20	1.470'60	3.000'00	576'72
264.351	30 »	10.000	Barcelona.	3.405'00	2.795'40	6.750'00	1.131'70

Las precedentes liquidaciones de pólizas, efectivamente pagadas en 1898, son de seguros de vida, á la tarifa más económica de vida entera. Las pólizas de vida á pagos temporales, ofrecen en liquidación resultados todavía más satisfactorios; y las pólizas dotalas de La Equitativa á 15 años de acumulación rinden en liquidación, además del capital asegurado pingües beneficios.

Todo, además de la protección que dichas pólizas han dispensado para el caso de fallecimiento durante el plazo de acumulación.

Sucursal Española de LA EQUITATIVA EN EL PALACIO DE SU PROPIEDAD MADRID

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

En virtud del contrato hecho con un reputado fotógrafo, podemos ofrecer á nuestros lectores magníficas ampliaciones de **Retratos al Foto-Crayón en busto tamaño natural**, que miden 62 por 48 centímetros, y cuyo coste no bajaría de 75 pesetas, al precio excepcional de

18 PESETAS

lo mismo para los lectores de provincias que para los de Madrid.

Las personas que quieran aprovechar las extraordinarias ventajas que ofrecemos, deben remitir, en carta certificada, su fotografía con el adjunto cupón y la cantidad antes dicha al Administrador de

EL CORREO
CALLE DE LA LIBERTAD, 29

recibiendo ampliación y original por correo certificado, con embalaje sólido dentro de los quince días siguientes al pedido.

En las ampliaciones de grupos se aumentará, al remitir los fondos, 3 ptas. por cada persona de más

CUPON PRIMA

VALE por una ampliación fotográfica, cuyo coste asciende á

18 pesetas

EL CORREO

CALLE DE LA LIBERTAD, 29

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran Fábrica de **JABONES** comunes y finos perfumados

Especialidad en aguas de tocador **KARANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

Parada y Compañía.—Santander

TOS-BRONQUITIS-CATARROS-LARINGITIS-INFLUENZA

SE CURAN INFALIBLEMENTE CON LAS

CAPSULAS COGNET

El remedio más poderoso para las enfermedades del pecho

Paris, 43, rue de Saintonge

CABLES SUBTERRÁNEOS Y SUBMARINOS

REPRESENTANTE

D. Amós Fernández Cuervo, representante de varios sindicatos ingleses y americanos.—Se compran fincas rústicas y urbanas en Cuba y Puerto-Rico.—Calle del Dos de Mayo, núm. 2, tripl. pral. De 2 á 4.

DINERO á empleados, artillería, ingenieros, Guardia c., E. Mayor, Admon. militar, resga., fianzas, grandes y chicas, hipot. capital y afueras. 10 á 12 y 6 á 9. Abada 7 pl.

PROBADO LOS RICOS VINOS

de Nicolás González y chocolates de Astorga. La Villa de Nobles los sirve á domicilio. 48 Caballero de Gracia 48

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO DE HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recién pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los más débiles y delicados; su acción es segura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, consipidos, tos crónica, delgadas de la infancia, etc.

Desconfiar de los aceites de color moreno, á precios baratos, que no son el producto de hígados corrompidos y para disfrazar su mal olor y mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse á medida.

Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lestrade, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.

Advertencia.—Exíjase en el rótulo el sello del gobierno francés.

PERLAS DEL DR. CLERTAN

Aprobación de la Academia de Medicina de París

Dedicación antiespasmódica.—A. Perlas de Eter de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día (Jaquecas, cefalalgias rebeldes, accesos de asma, calambres del estómago, tendencia al síncope).

B. Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Eter, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).

C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Vertigeros, aturdimientos, palpitaciones nerviosas).

D. Perlas de Escencia de Trementina de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, neuralgias faciales, cefálicas, lumbagos).

Fabricación y origen, Casa L. Frere, París.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS

(SOCIEDAD ANONIMA)

Tarifas de precios de suscripciones al año

PERSETELI	FRANCO
300	300
500	500
1.000	1.000
75	75
71	71
50	50
50	50
4	4
2	2
10	10

SOLUCION COIRRE

Exíjase el Sello de Correos Francés

Con Clorhidrofosfato de Cal

Exíjase el Sello de Correos Francés

El más poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Pisis, Cachexia, Escrofulismo, Hipertrofia de los huesos, Desarrollo atáctico, Inapetencia, Debilidad á Digestiones laboriosas y á Enfermedades nerviosas.

COIRRE, Farmac., 79, rue de Courbeville, PARIS.

Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

do que era mejor decir la verdad que involucrase en una fábula cuyo resultado podía ser el de que le acusaran de complicidad con los incendiarios, se echó á los pies de M. Perignon y le contó lo ocurrido.

La coincidencia de ambos acontecimientos no dejó la menor duda al magistrado de que se hallasen ligados el uno al otro, y que se hubiesen llevado á efecto con la intención de robar al culpable y la prueba de su culpabilidad.

La presencia en su casa de la hermana del prisionero y el relato que aquella le hizo de lo sucedido en la cárcel, si le hubiera quedado la menor duda hubieran terminado por extinguirla.

Aquellos hombres enmascarados habían venido á Nantua con la sola intención de llevarse á Luciano de Fargas, y el proceso comenzó contra él: ahora bien, ¿con qué objeto se habían llevado al prisionero?

La sinceridad del corazón de Diana no la permitía crear otra cosa sino que los compañeros de su hermano, movidos de un sentimiento generoso, se habrían reunido y aun arriesgado su cabeza con el objeto de salvar la de su joven amigo.

Pero M. Perignon, hombre de espíritu frío y positivo, no era del mismo parecer. Conocía las verdaderas causas que habían motivado aquel robo, y sabía que habiendo denunciado á sus cómplices, era el blanco de la venganza de Jehú. Por lo tanto, su parecer era que, lejos de hacerle evadir para devolverle la libertad, ellos se lo habrían llevado para castigarle más cruelmente que lo hubiera podido hacer la justicia. Para cerciorarse de ello solo necesitaba saber si los

raptos habían tomado el camino de Génova ó el del interior de la provincia.

Si habían tomado el de Génova, y por consiguiente el del extranjero, era que tenían la intención de salvar á Luciano de Fargas y de poner en seguridad su vida, al mismo tiempo que la propia. Mas si, por el contrario, se habían internado en el departamento, era que se sentían con fuerzas suficientes para retar á la justicia, no sólo como saltadores de caminos, sino como asesinos.

Al oír emitir aquella idea, que por primera vez venía á la imaginación del magistrado, Diana palideció, y cogiendo con ambas manos la de aquel, exclamó:

—¿Crees que se atreven á cometer semejante crimen?

—Los compañeros de Jehú se atreven á todo, señorita.

—Es que eso es ya demasiada osadía.

—Cuanto más grande es su empresa, con más facilidad la abordan.

—Pero—dijo Diana temblando de terror—¿por qué medio podríamos saber si han ganado la frontera, ó si, acometidos de un vértigo sanginario, se han internado en Francia.

—¡Oh! Lo que es eso es bien sencillo. ¿Queréis saberlo?

—Sí.

—Pues mirad, hoy es día de mercado; desde las doce de la pasada noche, todos los caminos que se dirigen á Nantua habrán estado cubiertos de aldeanos que, en carretas ó en borricos, traen sus géneros y comestibles á la villa. Diez hombres á caballo conduciendo un prisionero, no es fácil que pasen desapercibidos; se trata, pues, de averiguar qué gentes

han venido de Saint-Germain ó de Cherizy, y de informarse de ellos si han visto algunos caballeros en dirección al territorio Gay.

—¿Y si nada han visto?

—Entonces buscad á los que hayan venido de Vellongnat y de Payriat, é informaos de ellos, si por el contrario han visto algunos caballeros en dirección de Bourg.

Diana hizo hablar tan alto á la carta de recomendación que trata del cufado de M. Perignon, é insistió con tal vehemencia acerca de aquel, que consiguió del juez bajase con ella á la plaza del Mercado.

Sus pesquisas dieron, por resultado que los diez caballeros habían sido vistos camino de Bourg.

Diana dió las gracias á Mr. Perignon, regresó á la hostería del *Delfin*, hizo que enganchasen los caballos y partió inmediatamente para Bourg.

En dicho punto se datuvo en la plaza de la Prefectura y en el hotel que René Servet le había indicado con el nombre de las *Grottes de Ceyseriat*.

han venido de Saint-Germain ó de Cherizy, y de informarse de ellos si han visto algunos caballeros en dirección al territorio Gay.

—¿Y si nada han visto?

—Entonces buscad á los que hayan venido de Vellongnat y de Payriat, é informaos de ellos, si por el contrario han visto algunos caballeros en dirección de Bourg.

Diana hizo hablar tan alto á la carta de recomendación que trata del cufado de M. Perignon, é insistió con tal vehemencia acerca de aquel, que consiguió del juez bajase con ella á la plaza del Mercado.

Sus pesquisas dieron, por resultado que los diez caballeros habían sido vistos camino de Bourg.

Diana dió las gracias á Mr. Perignon, regresó á la hostería del *Delfin*, hizo que enganchasen los caballos y partió inmediatamente para Bourg.

En dicho punto se datuvo en la plaza de la Prefectura y en el hotel que René Servet le había indicado con el nombre de las *Grottes de Ceyseriat*.

fectura de Bourg fué demorada hasta la noche siguiente.

Antes de abandonar el subterráneo, Morgan se volvió al mensajero y le dijo:

—Caballero, acabais de ver lo que ha sucedido entre las personas que, aquí nos reunimos, y habeis visto también que os tratamos como á un hermano. ¿Os place, aunque estéis fatigados como estamos, que prolonguemos esta sesión, y después de poneros de acuerdo con nosotros, os devolvamos vuestra completa libertad? Si vuestra prisa no es tanta que os obligue á abandonarnos hoy mismo; si el asunto que aquí os trae os lo permite; si no pensais retiraros hasta la noche próxima, concedednos, algunas horas de reposo, y tomad de vos, que segun creo os deberá hacer tanta falta como á nosotros. A las doce, si es que antes no partís, el Consejo os escuchará, y si mi memoria no me falla, así como la última vez nos separamos como compañeros de armas, esta vez lo verificaremos como amigos.

—Caballeros—respondió el mensajero—yo os pertenecía por instinto antes de haber puesto el pie en vuestros dominios. El juramento que os prestaré, nada, segun creo, añadirá á la confianza que me habeis hecho el honor de concederme. A las doce, si gustais, os presentaré mis cartas credenciales.

Morgan cambió un fuerte apretón de manos con el joven. Luego, tomando el camino que habían traído los falsos monjes, salieron de la cisterna, cuya boca cubrieron con la misma losa, y cuya anilla taparon con la misma piedra. Atravesaron el jardín, recorrieron el claustro, entraron en